LA EVOLUCION DE LA ECONOMIA

Qué perspectivas hay para 2011

Estiman un menor crecimiento e inflación en ascenso. A su vez, los empresarios apuntan a la suba de costos y la inseguridad como los principales problemas

GRACIELA CAÑETE PARA LA NACION

"En 2011 no se discutirá si la economía crecerá o no; el contexto internacional es favorable para la Argentina y cualquiera que sea el partido político que gane las elecciones contará con ese beneficio. Lo que está en juego es si el gobierno que resulte elegido garantizará eficiencia, credibilidad y una búsqueda de consensos; así se podrán atraer capitales, inversiones para asegurar un crecimiento sustentable", afirmó Mario Brodersohn, director de la consultora Econométrica y uno de los expositores del taller organizado por el Instituto Universitario Escuela Argentina de Negocios (Iuean).

El PBI crecerá 5,5% en 2011, según datos de Econométrica, mientras que la inflación se estima entre el 28 y 29%. "El problema más grave es la inflación. Tenemos cifras del 25 al 30%, esto altera el comportamiento del consumidor. A la vez, en el mundo hay estabilidad de precios; en la región, los países con mayores índices son Venezuela y la Argentina. Es lo más dificil que deberá enfrentar el próximo gobierno", indicó Brodersohn.

Agregó que para controlar la inflación, el oficialismo mantiene sin variaciones el tipo de cambio, pero de esta manera "se está afectando al sector exportador, al tiempo que suben las importaciones". El superávit comercial de este año alcanzará los

US\$ 13.000 millones, de acuerdo con la consultora, y en 2011 disminuirá a US\$ 9000 millones.

Un gasto público en expansión, con subsidios a la energía y transporte en alza, será otro de los desafíos: "Se necesita un gasto orientado hacia la infraestructura, allí hay una notoria deficiencia. Un indicador del fracaso de las políticas es el área de transporte. Se pasó de una cosecha de 45 millones de toneladas en 1995 a cerca de los 100 millones sin avances en el sistema ferroviario, un sistema que fue destruido en los 90. No hubo mejoras en estos años; sin embargo, se propone hacer un tren bala", señaló Brodersohn.

"No hay estrategias"

Por su parte, Carlos Leyba, profesor de la Universidad de Buenos Aires, sostuvo que "en la Argentina ya no se piensa en el largo plazo, no hay estrategias". Destacó el dinamismo de la economía, pero que "cada vez más se producen y exportan bienes primarios. El crecimiento en los 90 se relacionaba con el aumento de la deuda y ahora se debe a la soja, a la alta productividad del sector agropecuario. La exportación es de bajo valor agregado, y si no fuera por los dólares de la venta de soja la balanza comercial sería negativa".

En los últimos años se logró reducir la deuda, agregó, pero continúa la salida de capitales y el sistema financiero no otorga créditos a largo



El mito sobre los radicales

"Existe el mito de que los radicales no pueden controlar a los sindicatos: la sensación es que los peronistas tienen mavor capacidad de enfrentar los conflictos, son más pragmáticos. Contra ese mito debe luchar la UCR", afirmó Brodersohn, También señaló que el justicialismo gobernó en períodos de contexto internacional favorable, como en 1948, en tanto que el radicalismo lo hizo en condiciones adversas. Para el economista radical, "el Gobierno está desperdiciando la oportunidad histórica que le brinda un escenario mundial propicio".

plazo. "Así no se genera empleo, esto nos muestra una sociedad fractura** da." Leyba se detuvo en la situación social, indicando que la pobreza crece, desde mediados de los 70, también la desigualdad, y "nos hemos acostumbrado a esto".

brado a esto".

Para 2011 señaló que el desempleo no bajará del 8%, en tanto que para 2012, si no hay cambios en las políticas, prevé una desaceleración de la economía, incremento de la inflación, pobreza y conflictividad social.

Opiniones de empresarios

En el taller además se presentó la encuesta realizada por el Centro de Investigación del Iuean a empresarios de la Capital y el Gran Buenos Aires. Las entrevistas fueron personales, se incluyó de micro a grandes compañías, de capital nacional y extranjero, y se proyecta hacer el estu-

dio en forma semestral.

Entre los resultados de esta edición surgió que el 53% de los consultados cree que la inflación será mayor en 2011, y un 41% que se mantendrá igual. Frente a la pregunta sobre si el "Gobierno tendrá éxito en su política antiinflacionaria", el 78% contestó que no. Es más, el 60% consideró que el Gobierno no comprende la realidad económica. Para los empresarios la inflación es el principal problema que se debería afrontar, seguido por la seguridad.

El 50% opinó que en el próximo año no habrá cambios en la economía, y un 30% afirmó que mejorará. A la vez, la mayoría prefirió que "no aumente el desempleo aunque los salarios no sean altos" o que "esto signifique un poco de inflación". En la sección sobre el estado de sus empresas, el 51% de los entrevistados espera aumentar sus ventas en 2011, y un 45% cree que continuarán igual.

Sólo el 33% incrementará sus inversiones; las causas que frenan la inversión son la suba de los costos y la falta de previsibilidad, indicaron los consultados, también mencionan la intervención estatal y las tensiones con los sindicatos. El 60% estimó que mantendrá el mismo nivel de empleo, y más del 30% contestó que incorporará personal

El principal desafío señalado por los hombres de negocios es la "generación de nuevos proyectos" en las empresas. Como oportunidades reconocieron el crecimiento de la demanda, el desarrollo de nuevos mercados y un escenario internacional positivo. Las amenazas se perciben en el aumento de costos y la mayor competencia.





